
Le Conseil municipal de La Tour-en-Maurienne s’est réuni le mardi 17 octobre 2023 à 18 heures, salle du conseil, en mai-

rie d’Hermillon, sous la présidence de Monsieur DURBET Yves, Maire. Il est procédé à l’appel des conseillers municipaux, le 

Maire constate que le quorum est atteint. 

Membres présents : DURBET Yves, FALQUET Philippe, FRUMILLON Mireille, FRUMILLON Michel, BOCHET Da-

nielle, STASIA Jean-Michel, REYNAUD Claude, NORAZ Alain, POLTRON Martine, DEFUNTI Elisabeth, MORRU-

GARES-BAROU Sabine, DUPRAZ-CHAUDET Laure, OLIVE Philippe, VALENZANO Justine, DOMINJON Alain. 

Membres représentés : AVANZI Louis (a donné procuration à Philippe OLIVE), BENEDETTO Sophie (a donné procuration à Da-

nielle BOCHET), VALLIN Rémi (a donné procuration à Alain NORAZ). 

Membre absent : DURIEUX Natacha. 

Date de la convocation : 10 octobre 2023 

Approbation du compte-rendu du conseil municipal du 04 juillet 2023                                                                                                    

Secrétaire de séance : Monsieur Alain DOMINJON  

Ordre  du jour 

1 - Décisions modificatives : N°2 du budget eau/assainissement, N°2 du budget principal, 

2 - Fixation du tarif de ménage des salles communales, 

3 - Demande de subvention de l’association « Le Club du Rendez-Vous », 

4 - Adoption de la nomenclature budgétaire et comptable M57 au 1er janvier 2024 pour le budget principal , 

5 - Fixation des durées d’amortissement des biens au 1er janvier 2024, 

6 - Modification du tableau des emplois, 

7 - Prime de fin d’a nnée, 

8 - Régularisation foncière M. DUPRAZ  au Châtel, 

9 - Engagements réciproques quant à la gestion de la pratique du canyoning et de la centrale hydroélectrique la société 

SHEMA 

10 - Adoption des rapports sur le prix et la qualité du service public d’eau potable 2022, 

11 - Questions et informations diverses. 

N°11 N° 29 

 

Madame Laure DUPRAZ-CHAUDET précise deux modifications à apporter sur son intervention dans les questions et infor-

mations diverses : ce sont des ânes et non des moutons qui ont pâturé sur un ancien cimetière et ce n’est pas le lotissement 

mais le merlon qui n’a pas été fauché depuis fin août 2022. 

Monsieur Philippe OLIVE fait remarquer : dans le paragraphe « frais d’intervention scolaire en italien », le Ministère des Af-

faires Etrangères italien participe à hauteur de 90% et non de 80%.                                                                        Vote : 18 Pour 

 

1 - Décisions modificatives :  

N°2 du budget eau / assainissement 

Danielle BOCHET présente la décision modificative n°2 du budget eau-assainissement. Elle concerne uniquement la section 

d’exploitation et elle permet de réduire l’apport du budget communal de 20 000€. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 Vote : 18 Pour                                                                                                               



 

N°2 du budget principal 

Danielle BOCHET présente la décision modificative n°2 du 

budget principal. Elle permet : 

- d’effectuer des régularisations d’imputation en vue du passage 

en M57, 

- d’intégrer les frais d’études dont les opérations sont en cours 

de réalisation, 

- d’abonder certaines opérations dont les coûts définitifs sont 

connus, 

- de récupérer 20 000€ sur le versement de la subvention du bud-

get eau-assainissement. 

                                                                               Vote : 18 Pour  

 

2 - Fixation du tarif de ménage des salles communales 

Monsieur le Maire propose de créer un tarif de prestation « mé-

nage » destiné à être utilisé lorsque les occupants des salles 

communales les rendent dans un mauvais état de propreté. 

Cette prestation figurera sur l’état des lieux de sortie et sera va-

lidée par l’occupant et l’agent présent. 

Pour rappel, les salles louées ou occupées à titre gratuit doivent 

être rendues après avoir été balayées, les poubelles vidées, les 

tables, chaises et vaisselle rangées.  

Il est proposé d’instaurer une prestation « ménage des salles 

communales » à hauteur de 25,00€ de l’heure .    Vote : 18 Pour 
 

3 - Demande de subvention de l’Association « Le Club du 

Rendez-vous »  

Monsieur le Maire présente au Conseil municipal une demande 

de subvention de l’association « Le club du rendez-vous » de 

Pontamafrey. 

Il propose l’attribution de la somme de 150 €. Toutefois, avant 

le versement de cette aide financière, il sollicitera l’association 

qui devra fournir son bilan financier ainsi qu’une présentation 

des activités proposées. 

Monsieur Philippe FALQUET précise que les associa-

tions communales sont les bienvenues pour apporter leur 

aide sous quelque forme que ce soit lors des manifesta-

tion communales. 

Yves DURBET rajoute que la commune n’hésite pas à 

accompagner financièrement les associations qui propo-

sent des actions.                                         Vote : 18 Pour                 

                                                                     
 

4 - Adoption de la nomenclature budgétaire et comp-

table M57 au 01/01/2024 pour le budget principal 

Danielle BOCHET informe le conseil municipal qu’un 

changement aura lieu au 1er janvier 2024.  

Elle précise : plusieurs référentiels existent pour la 

comptabilité publique selon la catégorie de collectivité et 

l’Etat tend à uniformiser cela. 

Actuellement, les budgets communaux sont référencés 

en M14 mais devront basculer en M57 au 01/01/2024. 

Cette nomenclature budgétaire et comptable est l’instruc-

tion la plus récente, du secteur public local. Elle présente 

la particularité de pouvoir être appliquée par toutes les 

catégories de collectivités territoriales (régions, départe-

ments, établissements publics de coopération intercom-

munale et communes).  

L’organe délibérant peut déléguer à l’exécutif la possibi-

lité de procéder à des mouvements de crédits entre cha-

pitres (dans la limite de 7,5 % des dépenses réelles de 

chacune des sections, et à l’exclusion des crédits relatifs 

aux dépenses de personnel). 

Monsieur le Maire propose donc d’approuver ce change-

ment de référentiel et précise que la collectivité adoptera 

la nomenclature M57 développée à compter du 1er jan-

vier 2024.                                                   Vote : 18 Pour 

 

5 - Fixation des durées d’amortissement des biens au 

01/01/2024 

En complément de l’adoption du référentiel M57 au 1er 

janvier 2024, Danielle BOCHET précise : l’instruction 

prévoit que l’amortissement sera calculé au prorata tem-

poris pour chaque catégorie d’immobilisation, à compter 

de la date effective d’entrée en service du bien dans le 

patrimoine de la collectivité. 

Contrairement au budget M49 (eau et assainissement), 

seuls certains biens ont un amortissement obligatoire : 

Monsieur le Maire propose d’approuver ces durées 

d’amortissement à compter du 1er janvier 2024. 

                                                                                                                                                                                           Vote : 18 Pour 

6 - Modifications du tableau des emplois 

Suppression d’un poste d’adjoint technique principal 2ème 

classe et création d’un poste d’adjoint technique princi-

pal 1ère classe 

 

Biens ou catégories de biens 
Durée  

d’amortissement 

Frais d'études, de recherches et de développe-
ment – Non suivis de travaux 

5 ans 

Subventions d’équipement versées 15 ans 

Opérations relatives au plan local d’urbanisme 10 ans 

Concessions et droits similaires 5 ans 



2009 relative à un échange foncier entre la commune et les 

consorts DUPRAZ Oscar. 

Cette opération n’ayant pas aboutie et sur relance de la fille 

de M. DUPRAZ, la commune a demandé un nouveau bor-

nage des terrains concernés. 

Le maire précise qu’à ce jour, le document d’arpentage n’a 

pas été reçu en mairie. Il propose donc de reporter ce point 

à l’ordre du jour du prochain conseil municipal. 

                                                                        

 
9 - Engagements réciproques sur la pratique du ca-

nyoning 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal : certains 

professionnels pratiquent l’activité canyoning sur le ruis-

seau des Faverottes et rappelle la construction d’un barrage 

à Crêt Girod par la société SHEMA pour le fonctionnement 

de la petite centrale hydroélectrique. Lors de l’ouverture de 

ce barrage, un afflux de boues et de cailloux rendent le ruis-

seau dangereux pour la pratique de ce sport. 

L’exploitant de la centrale a demandé l’interdiction du ca-

nyoning sur ce ruisseau. A la suite de plusieurs échanges 

entre SHEMA et la municipalité, il a été convenu de limiter 

cette pratique uniquement pendant la période du 10 au 20 

août de chaque année. 

Michel FRUMILLON précise qu’il y a moins de 20 prati-

quants par an (tous très haut niveau) sur ce ruisseau qui 

compte une quarantaine de cascade dont une de 100 mètres 

de hauteur. 

Le maire propose la signature de cet accord tripartite entre 

la commune, SHEMA et les fédérations de canyoning. Il 

prendra ensuite l’arrêté de limitation de cette pratique.                                                                                      

                                                                                                                                                                                 Vote : 18 Pour 

 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’en raison 

du droit à l’avancement de grade par ancienneté, un agent 

peut prétendre à l’accès au grade d’adjoint technique princi-

pal 1ère classe et propose d’acter la modification du tableau 

des emplois comme suit : 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                       Vote : 18 Pour 
 

Suppression d’un poste d’adjoint administratif principal 1ère 

classe et création d’un poste de rédacteur 

Dans le cadre de la promotion interne, un agent a été inscrit 

sur la liste d’aptitude 2023 de rédacteur territorial par le prési-

dent du Centre de Gestion de la Savoie. 

Afin de nommer cet agent, le Maire propose de modifier le 

tableau des emplois :  

 

 

 

 

                                                                       

                                                                          Vote : 18 Pour 

7 - Prime de fin d’année 

Monsieur le Maire rappelle le principe de continuité de verse-

ment de la prime de fin d’année aux agents qui en bénéfi-

ciaient au sein des communes historiques. Cette prime sera 

versée en novembre pour un montant global de 19 020.42 €.                                            

                                                                                                                                                                                                               Vote : 18 Pour                                     

8 - Régularisation foncière - Le Châtel 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal d’une déli-

bération prise par la commune du Châtel le 17 décembre  

10 - Adoption des rapports sur le prix et la qualité du service public d’eau potable 2022 

Monsieur le Maire présente les principaux indicateurs faisant partie des Rapports sur le Prix et la Qualité des Services (RPQS) 

de l’eau potable pour l’année 2022 de la commune qui doivent être communiqués aux membres du conseil municipal. 

Ces RPQS sont transmis à l’agence de l’eau et consultables en ligne. 

 



L’Agence de l’Eau a soumis la commune à un contrôle fiscal 

des éléments déclarés pour les années 2020, 2021 et 2022 

relatifs à la redevance pour prélèvement sur la ressource en 

eau dans le milieu naturel. 

Seuls les secteurs du Châtel et de Montpascal étaient concer-

nés puisqu’Hermillon et Pontamafrey sont alimentés par 

l’achat d’eaux brutes au Syndicat Intercommunal d’Alimen-

tation en Eaux de Moyenne Maurienne. 

Tous les documents demandés leur ont été transmis, une vi-

site des lieux s’est déroulée le 20 juin dernier et le rapport a 

été reçu en septembre. 

Il en résulte : 

- La commune va percevoir la somme de 4 298 € suite à la 

régularisation des déclarations, 

- Le compteur du réservoir de Montpascal doit être changé, 

- Les fontaines du Châtel doivent être équipées de compteurs 

afin d’avoir un calcul de rendement plus précis.  

 

11 - Questions et informations diverses  

Justine VALENZANO : 

- Suite aux travaux de la chapelle Saint Pancrace à l’Echail-

lon, la route a été très abimée. Le maire précise qu’elle de-

vrait être remise en état d’ici la fin de l’année. 

- Une « marche » s’est formée sur la route devant le lotisse-

ment. RJO, propriétaire actuel, va être sollicité. 

- Elle demande où en est le projet d’installation de jeux exté-

rieurs pour les enfants. Le maire propose d’organiser une ren-

contre afin de définir les besoins. 

Justine VALENZANO s’excuse et quitte la séance à 19h25. 

 

Yves DURBET  : 

- Le marché de travaux de mise en assainissement collectif 

sur le secteur du Praz au Châtel a été attribué à l’entreprise 

Jérôme TRUCHET TP pour un montant de 93 581 € TTC. 

- Dans le cadre du schéma directeur d’assainissement un ave-

nant de maîtrise d’œuvre de 4 200 € TTC a été passé avec la 

société ALP’EPUR pour une étude de faisabilité d’un sys-

tème collectif de l’assainissement de Montpascal. 

- Un contrat de maîtrise d’œuvre d’un montant de 8 640 € 

TTC a été signé avec l’entreprise PRESTAROUTE pour le 

réaménagement de la route de la Cascade devant la mairie 

d’Hermillon afin de limiter la vitesse de circulation et de sé-

curiser les accès piétons. 

- La réception des travaux de réhabilitation de la chapelle 

Saint Pancrace a eu lieu le 6 septembre dernier. Le Père     

Romanaz a été sollicité pour réagencer l’intérieur. 

- Les travaux de la piste Saint Jacques ont été réceptionnés le 

27 septembre. 

- Des travaux de mises en conformités électriques des bâti-

ments communaux vont être réalisés pour un montant de   

5 615 € TTC suite au rapport de l’organisme de contrôle. 

- Une campagne d’information et de prévention sur les risques 

industriels majeurs est engagée par la préfète de région Au-

vergne Rhône-Alpes. La commune de La Tour-en-Maurienne 

est impactée par l’entreprise TRIMET. 

- Grâce au dispositif FR-Alert, en cas d’accident, chacun rece-

vra une notification accompagnée d’un signal sonore spéci-

fique même si le téléphone portable est en mode silencieux. 

 

Laure DUPRAZ-CHAUDET : 

- En tant que vice-présidente de l’Association Foncière Pasto-

rale du Châtel, remercie la commune et notamment Monsieur 

Christophe FALCOZ pour la qualité du débroussaillage effec-

tué sur le secteur de la Ville. 

- Une administrée a fait don à la commune d’un arbre 

« Ginkgo biloba » qui se situe à côté de la station d’épuration 

du Villaret et elle souhaite qu’il soit protégé. 

 

Claude REYNAUD rappelle les règles des haies vives à res-

pecter : 

Les arbres, arbustes, haies, branches qui avancent sur les voies 

communales doivent être coupés à l’aplomb des    limites de 

ces voies. Ces mêmes haies doivent respecter une hauteur 

maximum de 2m. 

 

Alain NORAZ : 

- Informe que le plateau surélevé devant l’ancien restaurant 

« Grange » au Châtel va être aplani. 

 

Michel FRUMILLON : 

- Ce vendredi 20 octobre la municipalité organise une cérémo-

nie de remise de médaille communale à 3 militaires, Messieurs 

Alexandre BUTTARD, Cédric FAVIER et Alexandre FRU-

MILLON. 

- La commune va mettre en place l’application gratuite  Illiwap 

destinée à diffuser les informations communales auprès des 

administrés. 

 

Sabine BAROU-MORRUGARES : 

- Se désole de voir des gens remplir des cagettes entières de 

noix et aller jusqu’à couper des branches des noyers situés sur 

les parcelles communales. 

Yves DURBET demande à être prévenu dès qu’un tel fait est 

constaté. Chacun peut se servir mais en quantité raisonnable et 

surtout sans abimer les arbres. 

                                                                                                                                                        Séance levée à 19h45 

 

 

 



Livre intitulé « Fleurs volantes…papillons de La Tour-en-Maurienne » 

 

Les habitants de la commune de La Tour-en-Maurienne qui n’ont pas eu        
l’occasion de retirer gratuitement le livre peuvent encore le faire, à convenance, 

lors des permanences dans les lieux suivants : 

 

Médiathèque d’Hermillon 

Bibliothèque de Pontamafrey 

Mairie annexe de Le Châtel 

 

La date limite de retrait du livre est fixée au vendredi 15 décembre 2023      

 

Décorations d’Halloween réalisées 

par le périscolaire de Hermillon 

 

Dimanche 26 novembre 2023 

Des invitations nominatives vont être envoyées aux personnes 

âgées de 62 ans et plus, et aux retraités (quelque soit leur âge)   

accompagnés de leur conjoint.                                                            

Si vous ne la recevez pas, n’hésitez pas à contacter la Mairie au 

04 79 64 27 72 pour valider votre participation. 

Remise de la Médaille d'honneur communale 
à Alexandre Buttard (absent sur la photo),      
Cédric Favier et Alexandre Frumillon 

   




